
PROFESSOR’S COMMENTS
社会学部　黒田勇教授

次号では、１１月１日（木）～１１月４日（日）に開催される「第41回統一学園祭」を
４ページにわたって特集します。各学部の実行委員にインタビューし、学園祭に
かける思いや意気込み、学部ならではの取り組みなどを紹介します。
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　今号の「関大誌上教室」アンケート「スポーツ倫理につ
いて」にご協力いただいた皆さん、ありがとうございまし
た。プレゼントの発表は、当選者のみ、インフォメーションシ
ステム「個人伝言」で連絡します（１０月１日に通知予定）。
　「関大誌上教室」のアンケートは次号以降も行う予定
ですので、今後ともご協力をよろしくお願いします。

１０月号「関大誌上教室」アンケート
プレゼント当選者の発表について

このアンケートの質問が作られた後も、ボクシング、体操とスポーツ界は「荒れて」います。
東京オリンピックを２年後に控え、選手だけでなく指導者や組織管理者の「倫理」も問

われているようです。
さて、関大生の回答、基本的には「スポーツ倫理」を信頼する回答となっています。た

だ、スポーツにおける「男女平等」に「条件付き」なのは、世界の方向とは異なっています
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し、「体罰」についても、「愛のムチ」として認める意見が30%ほどあることは、世界のス
ポーツ指導の常識からかけ離れています。その意味では、関大生の多くは「現状肯定
派」と言えるでしょう。

私たち関大は、学是としての「学の実化」の中でも「体育の奨励」を謳い、スポーツの
意義が明確に位置付けられています。さらに、関大には五輪メダリストの大島鎌吉氏と
いう大先輩がいます。大島氏は、人間の道徳心、理性を信じ、スポーツによって世界平
和を達成しようとするオリンピック運動の日本における先駆者です。スポーツの「倫理」
そしてその価値を改めて考えたいですね。

【アンケート期間】７月６日～８月１１日
【対象】関大生　【回答者】２９２人

ワールドカップにおいて、日本は「決勝トーナメント進出のために」を理由に、負けているにもかかわらず
１０分以上ディフェンスにパス回しをして、賛否の議論がわきました。あなたはどう思いますか。

どちらともいえない。

スポーツなのだから、失点しない努力をしながらも攻める姿勢が必要だ。

問題はあるが、次に進むためには、仕方がない。

全く問題がないし、素晴らしい作戦である。
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アメリカンフットボールにおいて、「悪質なタックル」が問題となりました。悪質なタックルを指示したとされる
監督はもちろん責められるべきですが、間違った監督の指示に従った選手に問題があるとの声もあります。
あなたはどう思いますか。

どちらともいえない。

監督の指示であっても実行するのは選手だから選手に責任がある。

監督の指示とはいえ、選手にも責任がある。

監督の指示に従ったのだから選手に責任はない。
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国際オリンピック委員会はドーピングを禁止しています。しかし、健康に害を及ぼさない薬物の開発による
ドーピングで記録を伸ばすことは良いことだと考える人もいます。あなたはどう思いますか。

どちらともいえない。

どんな場合も薬物使用による成績向上は認められない。

健康に害がなければ、使用しても良い。

健康に害があっても、個人の責任での使用は問題ない。
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オリンピックではあらゆる競技で、男女が参加するべきだと考えられています。ただ一方で、男女の身体的
適性によって、スポーツは制限されるべきだと考える人もいます。あなたはどう思いますか。

どちらともいえない。

無理して男性的な競技種目を開放せず、女性らしい競技種目に限定した方が良い。

身体的な違いがあるので、いくつかの競技種目で制限されるのは仕方がない。

すべての競技で男女種目があっても全く問題がないし、素晴らしいことである。
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どちらともいえない。

「体罰」によって能力が向上することはないし、もともと「暴力」には問題がある。

望ましいことではないが、時には「愛のムチ」が必要な場合もある。

選手の成長のためには全く問題がないし、積極的に進めるべきだ。
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どちらともいえない。

スポーツ系の大学、学部以外で、スポーツ能力による入学は認めるべきではない。

スポーツ能力だけで大学に入学するのは望ましくないが、特別な競技能力を持つ学生は認めても良い。

大学や在学生に元気が出るので、もっと積極的に拡大するべきだ。
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どちらともいえない。

さまざまな不祥事も含めて閉鎖的な組織には問題がある。

競技成績を向上させるためには、ある程度の秩序は必要である。

上下関係の強さや礼儀は社会に出てからも必要で、体育会の伝統は守るべきだ。
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どちらともいえない。

節度を持った応援が必要で、関係のない人に迷惑をかけることは絶対に良くない。

応援する選手やチームへの愛情表現なので、望ましくないが仕方がない。

スポーツイベントはお祭りであり、その時だけ羽目を外すのは良いことだ。
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監督や指導者による「体罰」が問題となっています。しかし、選手のことを思った愛情ある「体罰」は
許されるべきだという人もいます。あなたはどう思いますか。

スポーツ系の大学や学部でなくても、競技成績によって入学できる制度を持つ学校や大学は多くなっています。
あなたはどう思いますか。

体育会の組織は先輩後輩の関係が強く、封建的だといわれます。ただ、現在の大学の体育会は、
もっと近代的な組織運営がなされているという声もあります。あなたはどう思いますか。

一部のファンがスタジアムだけでなく、電車の中や市街地で騒いだり、暴力事件を起こしたり
することが問題になっています。あなたはどう思いますか。

みんなで一緒に考えよう。
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